

NOTRE PROJET EDUCATIF

Le décret "Missions" (1997) définit ce que la société attend de l'école, ses rôles, ses missions.

A ce titre, notre école adhère pleinement aux valeurs défendues par le réseau et le Segec, et les met en œuvre dans sa pratique pédagogique quotidienne.

QUI SOMMES NOUS ?

Le Pouvoir Organisateur de l'Ecole Saint-Joseph est une Association Sans But Lucratif organisatrice d'enseignement au niveau fondamental (maternel et primaire).

L'Ecole Saint-Joseph de Blegny fait partie du réseau de l'Enseignement libre Catholique de la Communauté française de Belgique.

Notre Histoire

Notre école fut fondée par la Congrégation des Filles de Saint-Joseph de Blegny en 1865. Depuis cette époque, notre école offre un service scolaire aux nombreuses familles de la région qui lui apportent leur confiance.

Depuis son origine, l'objectif premier de notre établissement a été et reste l'accueil de TOUS les enfants dans le respect de leurs origines et de leur culture.

Notre école accueille volontiers ceux qui se présentent à elle. Elle leur fait connaître son projet pour qu'ils la choisissent en connaissance de cause, dans le plus grand respect de leur liberté de conscience.

Notre Identité

Le pouvoir organisateur de l'école réaffirme l'identité chrétienne de l'école faisant référence explicite à la personne de Jésus-Christ.

Se référant à la Mission de l'Ecole Chrétienne, l'Ecole Saint-Joseph de Blegny défend une vision de l'homme qui s'enracine dans une tradition chrétienne, des valeurs humanistes éclairées par l'Evangile (Congrès de l'Enseignement Catholique - 2002).

QUELLE EST NOTRE MISSION ?

Par le projet éducatif, notre école tente de répondre à cette question : quel type de femme

et d'homme voulons-nous dans notre société ?

Notre mission première est de mettre à la disposition des enfants qui nous sont confiés une formation et une éducation de qualité reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Nos objectifs éducatifs sont les suivants : (Article 6 du Décret « Missions »)

- Assurer à tous une égalité d'accès à l'école,
- Assurer à tous les mêmes chances de réussite,
- Assurer à tous l'acquisition des référentiels.

Nous poursuivons également les objectifs suivants :

- Promouvoir la confiance en soi et le développement de la personne de chacun des élèves.
- Amener tous les élèves à s'approprier des savoirs et à acquérir des compétences qui les rendent aptes à apprendre toute leur vie et à prendre une place active dans la vie économique, sociale et culturelle.
- Préparer tous les enfants à être des citoyens responsables, capables de contribuer au développement d'une société démocratique, solidaire, pluraliste et ouverte aux autres cultures.
- Assurer à tous les élèves des chances égales d'émancipation sociale.

QUELLES VALEURS VOULONS NOUS AFFIRMER ?

Le projet éducatif de notre école s'inscrit dans « La Mission de l'Ecole chrétienne » telle qu'elle est définie par le Conseil général de l'Enseignement Catholique.

D'une part, l'Ecole chrétienne est au service de l'Homme et éduque en enseignant. Ce service, elle le rend à la lumière de l'Evangile : elle évangélise en éduquant.

D'autre part, elle poursuit les objectifs généraux du système éducatif : développer la personnalité tout entière du jeune, former en lui un citoyen, le munir de compétences qui lui permettront d'apprendre et de prendre des responsabilités, dans la vie sociale et économique.

Les valeurs éducatives que nous voulons promouvoir sont les suivantes :

- Le respect de soi, de l'autre et de l'environnement ;
- La confiance en les possibilités de chacun ;
- Le sens du pardon ;
- Le don de soi ;
- La solidarité responsable ;
- L'intériorité ;

- La créativité.

Pour atteindre ce projet éducatif, notre Pouvoir Organisateur a établi un projet pédagogique en collaboration avec l'équipe éducative.

UN PROJET EDUCATIF POUR QUI ?

La mise en œuvre du projet éducatif suppose une coopération active entre les enseignants, les élèves et les parents.

Cette coopération repose sur l'engagement des uns et des autres, dans leurs rôles respectifs, à contribuer aux objectifs du projet éducatif qui servira, de manière permanente, de point de référence à la communauté scolaire.

Les élèves sont les acteurs de leur formation. L'école ne peut plus se permettre uniquement à leur transmettre des connaissances mais elle doit leur apprendre à construire leurs savoirs. Une attention particulière sera apportée aux enfants en difficulté.

Les parents sont les premiers éducateurs de leurs enfants. Nous voulons réaffirmer toute l'importance de la famille dans la mission d'éducation.

Les enseignants possèdent un rôle important dans l'école ; ils apportent savoir, savoir-faire dans la maîtrise des apprentissages et dans la pratique quotidienne de la vie-en communauté.

La direction animera le projet éducatif et pédagogique de son école. Elle en gèrera quotidiennement les ressources tant humaines que matérielles.

Les organisateurs de l'école (le PO)

Ce sont les héritiers des fondateurs de notre école. Ils sont les garants d'un projet d'éducation chrétienne. Ils doivent rendre compte de leur action et des moyens qui y sont affectés à la Fédération Wallonie-Bruxelles.

En conclusion

Un projet n'est rien en soi. Il n'existera que par notre volonté clairement affirmée de le mettre en pratique et de l'améliorer, jour après jour, avec courage et persévérance.

Le projet pédagogique définit les visées pédagogiques et les choix méthodologiques qui permettent notre école de mettre en œuvre son projet éducatif.

Le projet d'établissement définit l'ensemble des choix pédagogiques et des actions concrètes particulières que l'équipe éducative de l'établissement souhaite mettre en



œuvre, en collaboration avec l'ensemble des acteurs et partenaires pour réaliser les projets éducatif et pédagogique du pouvoir organisateur.